



## La Universidad impulsa una base de datos sobre Brasil bajo la monarquía española

La nueva herramienta permitirá a los investigadores adentrarse en un periodo del siglo XVI y XVII con muchas lagunas

A.B. | SALAMANCA

Conocer más de la época en que Brasil formó parte de la monarquía española durante el periodo de la unión de las dos coronas. Con este objetivo, el miembro del departamento de Historia Medieval, Moderna y Contemporánea de la Universidad, José Manuel Santos, ha puesto en marcha la base de datos "Brasilhis" con la financiación del Ministerio de Economía y Competitividad y el alojamiento en la web de la Universidad de Salamanca.

La herramienta será un soporte de apoyo para los investigadores que quieran profundizar sobre esta época desde Felipe II a Felipe IV en un país que para la Corona fue "un punto estratégico en la defensa del Atlántico".

El sistema permite observar los documentos originales, la relación de las élites e incluso los viajes que se hacían a uno y otro lado del Atlántico, una información importante para analizar las comunicaciones. "Hay una interpretación clásica de que España descuidó los territorios portugueses pero por ejemplo se fundan la mayoría de fortalezas que luego daría lugar a las ciudades del litoral o a la división de Brasil en dos estados", detalló Santos.

A esta herramienta, también se sumó la presentación de una nueva publicación en la que han colaborado tanto la Universidad de Salamanca como la de Sao Paulo con una muestra de autores brasileños y españoles con



Ignacio Berdugo, Juan Manuel Corchado y José Manuel Santos presentaron la base de datos. | BARROSO

### EL PRIMER FENÓMENO GLOBAL

El profesor José Manuel Santos destacó que el periodo en el que Brasil estuvo integrado en la monarquía Española se puede hablar ya de "fenómenos globales" ya que tras heredar los territorios Felipe II "se decía misa cada media hora en un territorio del planeta". Por su parte, el vicerrector de Investigación, Juan Manuel Corchado, señaló que Brasil cuenta con "muchas similitudes con España" que ayudan a entender mejor a un país que "despierta muchas inquietudes". En la misma línea subrayó que el libro "Brasil na Monarquía Hispánica. Novas interpretações" cuenta con una gran variedad de anécdotas que ayudan a que la investigación sea fácilmente asimilada por los lectores.

nuevas investigaciones sobre el periodo en que Brasil perteneció a la Monarquía Hispánica entre 1580 y 1640.

El director del Centro de Estudios Brasileños, Ignacio Berdugo, destacó la importancia de que tanto la herramienta como la publicación son un "referente" para un periodo "desconocido" que durante 88 años estuvo integrado dentro de la colonia española conocido como el periodo de los Felipes.